

ホップ・ステップ



第211号
2024年5月1日発行



春期講座後半です！

道コンの様子

道コンの見直し！

道コンの結果を踏まえた面談

4月もたくさんの差し入れ有難うございました！



30期生で工業高校を卒業した鈴木勇輝君が釧路高等技術専門学院の自動車整備科に進んだことを報告に来てくださいました。

29期生で釧路高専機械工学科の5年生の小林稜也君が就職先の選択の相談に来ました。クレーンで有名な(株)タダノにすることに！

26期生で釧路教育大学の4年生の山上彩夏さんがこの地域の採用試験を受けたらいいのかの相談に来ました。山上さんは支援教育希望です。

17期生で釧路警察署に勤務する小林昭彦君が長男が今年一年生になりましたと報告に来てくれました。

★令和7年度の入試日程が決まりました★
令和7年度北海道立高等学校入学者選抜
学力検査日 令和7年(25年)3月4日(火)
追検査日 令和7年(25年)3月11日(火)
推薦入学面接日 令和7年(25年)2月10日(月)
合格発表日 令和7年(25年)3月17日(月)

5月になりました。高校入試の3月4日までは残り10ヶ月、およそ310日です。始めに修学旅行や中体連があり、あつという間に夏休みになります。そして9月、10月、11月に学力テストがあり12月の三者面談になります。本気の入試勉強は1、2、3月の3ヶ月なのです。今から志望校を決め、それに向かって中1、2年の復習や苦手教科の弱点克服を計画的に、必ずしっかりと取り組むことです。

また小学生も中学生も塾の指導にしたがう素直な姿勢と、毎日コツコツ努力すること、そして積極的な姿勢で向かうことが最も大切で、その積み重ねは必ず結果につながります。

釧路市人口 184人減少
釧路市の3月末時点の人口は15万5880人となり、前年と比べて3134人減少した。1年間で3千人以上人口が減るのは、05年の自治体合併後で最も多く、人口減少に歯止めがかかっていない。

市によると、住民基本台帳に基づく年間人口の減り幅は近年、2千人台で推移していた。3月は市外への進学や就職によって転出者が大幅に増える傾向があり、今回は前月比1069人減となった。

地区別では、市内10地区で、最も人口の多い「愛国」が前年比820人減、「春採」は同660人減、日本製紙釧路工場があった「鳥取」が同419人減などとなった。全地区で前年を下回った。

市総合政策部の菅野隆博部長は「年間3千人超の人口減は実態として受け止めたい。市外へ出た若者が戻って来てくれる働く場の確保など、引き続き対策に取り組んでいく」と話した。

市によると、旧阿寒町と旧音別町を含めた釧路市の人口は、1981年10月末の23万339人がピークだった。2018年1月末に苫小牧市に、20年12月末には帯広市にそれぞれ抜かれ、昨年2月末には16万人を割っていた。

北海道新聞24年4月17日

釧路町の小学校で1人だけの新入生が入学式
在校生らが歓迎
4月8日は釧路地方の多くの小学校でも入学式が行われました。このうち釧路町の昆布森小学校では1人だけの新入生が在校生らに歓迎されながら学校生活をスタートさせました。

全校児童14人の昆布森小学校では8日朝、新入生の川原田結人さんが登校すると玄関で高学年の児童たちが出迎えて歓迎しました。

胸に桜のブローチを付けてもらった川原田さんは、入学式に担任の先生と二人で入場し、式の中で名前を呼ばれると、少し緊張した声で返事をしていました。

そして水澤好克校長から「学校のみんなが入学を心待ちにしていました。きょうから始まった学校生活を皆さんと一緒に笑顔で楽しみましょう」とお祝いの言葉が送られていました。

入学式のあと、川原田さんは「算数の勉強が楽しみです。縄跳びを頑張りたいです」と話していました。

釧路教育局によりますと、釧路地方では弟子屈町の和琴小学校と、標茶町の磯分内小学校でも1人だけの新1年生が学校生活をスタートさせたということです。

NHK北海道ニュース4月8日

道内求人倍率 11カ月連続減
2月1.0倍
北海道労働局は29日、2月の道内の有効求人倍率が前年同月比0.08ポイント低下の1.00倍だったと発表した。物価高などで企業が求人を探る傾向が続く中、就職先の決まらない中高年層の求職者が滞留している状況もあり、11カ月連続で前年同月を下回った。

有効求人倍率は求職者1人に対する求人数を表す。2月の道内の求人数は前年同月比5.7%減の8万2978人で11カ月連続の減少。求職者は同1.4%増の8万2741人で8カ月連続で増えた。

新規求人数は同4.6%減の2万9943人で、前年同月を12カ月連続で下回った。宿泊業・飲食サービス業や運輸業・郵便業などで落ち込みが大きかった。

24年3月29日

| | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|-----------------|----|----|-----------|----|----|----|----|----|----|-----------|----|----|----|----|----|-----------|---------------------|----|----|----|----|---|---|---|---------|----------|----------|----------|---|---|
| 31 | 30 | 29 | 28 | 27 | 26 | 25 | 24 | 23 | 22 | 21 | 20 | 19 | 18 | 17 | 16 | 15 | 14 | 13 | 12 | 11 | 10 | 9 | 8 | 7 | 6 | 5 | 4 | 3 | 2 | 1 |
| 金 | 木 | 水 | 火 | 月 | 日 | 土 | 金 | 木 | 水 | 火 | 月 | 日 | 土 | 金 | 木 | 水 | 火 | 月 | 日 | 土 | 金 | 木 | 水 | 火 | 月 | 日 | 土 | 金 | 木 | 水 |
| | | | 景雲修旅 (30) | | 休塾 | | | | | 別保修旅 (23) | | 休塾 | | | | 別保修旅 (17) | 遠矢修旅 (16) 附属宿研 (17) | | 休塾 | | | | | | 振替休日 休塾 | こどもの日 休塾 | みどりの日 休塾 | 憲法記念日 休塾 | | |
| 大きな声であいさつを！ | | | | | | | | | | | | | | | | | 5月の予定 | | | | | | | | | | | | | |
| 過保護・過干渉は子供をダメに！ | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |



第1回の計算特講、正負の数の問題160題をやってもらいました。早い人は1時間かからずに、2日かかった人もいました！下は4月から始めた終わったら帰れる今日の1題です！

終わったら帰れる今日の1題 (No.8)

$$(-2)^8 - (-2^4) \times \left(-\frac{3}{4}\right)^2 \div \left(-\frac{3}{2}\right)^2 =$$

脱毛症の女子高校生 ランウエーで「ありのままを見て」



脱毛症などさまざまな理由で髪がない「ヘアロス」について知ってもらう啓発イベントでランウエーを歩いた桃花さん＝東京都渋谷区で2023年9月、イシヅカマコトさん撮影

髪がないありのままの姿を発信する女子高校生がいる。幼い頃から脱毛症を患い、心ない言動やからかいに傷ついてきた。悩んだこともあったが、同じ病気の女性との出会いもあり、周囲との違いを前向きにとらえられるようになった。ショーモデルとしてイベントに出演するなど、一つの思いを胸に表舞台に立つ。

大阪府内の高校3年生、桃花さん(17)は3歳の頃、前髪が抜け始め、1カ月半ほどで頭髪のほとんどがなくなった。「全頭型」の円形脱毛症と診断され、大学病院に通って塗り薬などの治療を試したものの効果はなかった。

小学校の入学式でウィッグをかぶったが暑く、ずれたり、汗をかいたりして体育もしづらい。すぐに何も着けずに登校するようになった。

同級生らから「ハゲ」とよくからかわれたり、年下の子に「お坊さん」と笑われたりした。新任の先生や新入生に会うといつも驚かれ、ショッピングモールに出かければ小さな子に二度見された。「なんでこんなに言われるんやろう。なんでみんなと違うんやろう」と思い悩んだ。

格好良かった1人の女性

隠すべきことなのだろうか。悩んだ自分に、「ありのままの姿で生きていい」と気付かせてくれたきっかけの一つは、一人の女性との出会いだった。



3歳から脱毛症の桃花さん。「みんなと違う私だから伝えられることがある」と、脱毛症への理解広める活動に取り組む＝大阪市で2024年3月29日 木村綾撮影

幼い頃から母親に連れられて参加していた円形脱毛症の患者会で知り合った相本(あいもと)由利子さん(60)。「しんどい時は休んでいい」「一人じゃない」と寄り添ってくれた。スキンヘッドに、似合いの大ぶりのイヤリングを着けていて、格好よく見えた。症状を隠さず生きる姿に「彼女のようにになりたい」とあこがれた。

周囲にも自分の病気を知る人が増え、中学の頃には言われることが少なくなり、過ごしやすくなった。高校では中学の同級生がおらず、電車通学だったため、人目も気になってウィッグを着けることにしたが、体育も思い切りしたかった。

入学直後、クラスの自己紹介でクラスメートに「知ってもらいたいことがあります」と切り出した。「脱毛症という病気でウィッグを着けています。体育の時は外すと思いますが、温かく見守ってく

ださい」。少し勇気が要ったが、きちんと聞いてもらえて気が楽になった。「入試の時、バンダナしてた子やんな、しゃべってみたかってん」と声をかけてくれた同級生と仲良くなった。

壇上でウィッグ外す

小学生の頃のようにからかわれることはなくなったが、周囲で他人を「ハゲ」といじるような会話を耳にすることは今もある。心ない言葉や無遠慮な視線に苦しんできたからこそ、同じ病気の人たちに「つらい思いをしてほしくない」と願う。



脱毛症などさまざまな理由で髪がない「ヘアロス」について知ってもらう啓発イベントでランウエーを歩いた桃花さん＝東京都渋谷区で2023年9月、イシヅカマコトさん撮影

「私がありのままの姿でいたら、『こういう子もいる』って知ってもらえる。脱毛症の人に出会った時に理解してもらいやすくなると思う」。行動しようと心に決めたのは、そんな願いからだ。

からかわれた経験やありのままの姿で生きることへの思いを原稿にまとめ、2023年7月、府内の高校生向けの英語スピーチコンテストで発表した。審査員や他校の生徒たちを前に、壇上でウィッグを外し、「一人一人が他者を理解し生きていくことが必要だと思います」と呼びかけた。

インスタにも投稿

23年9月には、脱毛症などで髪がない「ヘアロス」への理解を広める東京・渋谷の啓発イベントに応募して、ショーモデルに初挑戦した。「ありのままがいい」と伝えたくて、歩いたランウエー。「かっこいいと言ってもらえて、めっちゃうれしかった」と振り返る。

4月28日には大阪市内で開かれるイベント「WEAVE！」でマイノリティーのモデルらとランウエーを歩く。病気や障害と関係なく参加者が同じ場所でライブやアートを楽しむ催しで、主催者の女性に渋谷のイベントで声をかけられたのがきっかけだった。「脱毛症をもっと知ってもらいたい」と、インスタグラム(@m.k_alpecia)にも素の姿を投稿している。

脱毛症を人に打ち明ける時は「どう思われるかな」と少し怖くもなるが、「自分にしかできないこと」として伝えていきたいと思っている。「ありのままの姿も、ウィッグでのおしゃれも両方好き。脱毛症になったからこそその出会いもあったし、脱毛症になって良かった」。今は心からそう言える。

毎日新聞 2024/4/24

近年の子どもたちや若者たちに欠けているものはこれですね。自分に自信を持つことです。周りを気にし、周りや違うことを避ける傾向が強い様に思います。

自分の良いところも悪いところも含めて個性です。人と違うことは当たり前のことなのです。人生100年時代とはいえ、人生は一度きりですから悔いが残らないような人生にしたいですね。

科学技術はどんどん進んでいきますがロボットやAIには出来ないこともたくさんあります。

出来れば人の役に立つ、社会に必要とされるような夢や目標を持ち失敗を恐れずにそれに向かっていくことです。AI時代も気合と根性ですよ！